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ATA NÚMERO SESSENTA E TRÊS (2017-2021), 

DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE CARREGAL DO SAL, 

REALIZADA NO DIA 08 DE MAIO DO ANO DE 

2020: -------------------------------------------------------------------  

 ----------- Aos oito dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte, nesta Vila de Carregal do Sal, 

Edifício dos Paços do Concelho, por videoconferência, reuniu ordinariamente o Executivo Camarário, 

sob a presidência do Presidente da Câmara, Rogério Mota Abrantes e com a participação do Vice-

Presidente da Câmara, José Sousa Batista e dos Vereadores António Óscar de Almeida e Paiva, Toni 

Serge Costa Ribeiro e Ana Cristina Silva Sousa Borges, ----------------------------------------------------------   

 ----------- VERIFICAÇÃO DA EXISTÊNCIA DE QUÓRUM E ABERTURA DA REUNIÃO. ---  

 ----------- Verificada, assim, a existência de quórum, eram precisamente quinze horas, quando o 

Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião. ------------------------------------------------------  

 ----------- APOIO TÉCNICO E ADMINISTRATIVO. --------------------------------------------------------  

 ----------- Secretariou e prestou apoio técnico e administrativo, o Chefe de Divisão de Administração 

Geral, António Manuel Ribeiro. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------- O Presidente da Câmara informou que na sequência do expediente, entretanto rececionado, 

tinha elaborado a ordem do dia que a seguir se transcreve: --------------------------------------------------------  

 ----------- PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA (a fls.87v a 92v)  ---------------------------------   

 ----------- 1. INTERVENÇÃO DO PRESIDENTE E DOS VEREADORES. (a fls.87v a 92v) ------------  

 ----------- PERÍODO DA ORDEM DO DIA (a fls.92v a 94v) --------------------------------------------------  

 ----------- FINANÇAS MUNICIPAIS  (a fls.92v) -----------------------------------------------------------------  

 ----------- 2. APRECIAÇÃO DOS RESPETIVOS DOCUMENTOS. (a fls.92v) -----------------------------  

 ----------- EDUCAÇÃO E SAÚDE (a fls.92v a 94) ---------------------------------------------------------------  

 ----------- AEC’S -ATIVIDADES DE ENRIQUECIMENTO CURRICULAR (a fls.92v a 93) ----------  



 

 ----------- 3. EMAIL DA DIREÇÃO-GERAL DOS ESTABELECIMENTOS ESCOLARES. 

CONHECIMENTO DA CÂMARA MUNICIPAL. (a fls.92v a 93) --------------------------------------------  

 ----------- BOLSAS DE ESTUDO (a fls.93 a 94) -------------------------------------------------------------------  

 ----------- 4. INFORMAÇÃO DOS SERVIÇOS. ANÁLISE E DELIBERAÇÃO DA CÂMARA 

MUNICIPAL. (a fls.93 a 94) -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------- ADMINISTRAÇÃO AUTÁRQUICA (a fls.94 a 94 v) ---------------------------------------------   

 ----------- REVISÃO DO PDM (a fls.94 a 94v) ---------------------------------------------------------------------  

 ----------- 5. FATURAÇÃO – 3.ª FASE. EMAIL DA SPI – SOCIEDADE PORTUGUESA DE 

INOVAÇÃO. ANÁLISE E DELIBERAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL. (a fls.94 a 94v) ------------  

 ----------- PAGAMENTOS (a fls.94v ) --------------------------------------------------------------------------------  

 ----------- 6. INFORMAÇÃO DOS SERVIÇOS. RATIFICAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL. (a 

fls.94v) --  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------- De seguida foram tratados os assuntos abaixo descritos e tomadas as seguintes deliberações: --   

 ----------- PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA  -----------------------------------------------------  

 ----------- (0188/20200508) 1. INTERVENÇÃO DO PRESIDENTE E DOS VEREADORES.-----------  

 ----------- Intervenção do Presidente da Câmara e dos Vereadores. ---------------------------------------------  

 ----------- Presidente da Câmara Municipal.  ------------------------------------------------------------------------  

 ----------- O Presidente da Câmara, Rogério Mota Abrantes, deu a conhecer através de registo escrito, 

da sua participação em reuniões e outras iniciativas por videoconferência, que disponibilizou nos 

seguintes termos: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 ----------- No dia 03/05/2020, assistiu à Cerimónia Digital do Dia da GNR – Guarda Nacional 

Republicana; --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------- No dia 04/05/2020, participou numa reunião com elementos da Fundação Aristides de Sousa 

Mendes, Professor Rochete e Dra. Cláudia Ninhos; e presidiu a uma reunião no âmbito do Covid-19, 

com elementos da Comissão Municipal de Proteção Civil. -------------------------------------------------------  
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 ----------- No dia 05/05/2020, presidiu a uma reunião ordinária do Conselho Intermunicipal da 

Comunidade Intermunicipal Viseu Dão Lafões; --------------------------------------------------------------------  

 ----------- No dia 07/05/2020, participou numa reunião de Direção da ADICES – Associação de 

Desenvolvimento Local;-------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------- No dia 08/05/2020, participou numa reunião de Direção da ADICES – Associação de 

Desenvolvimento Local. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. --------------------------------------------------------------  

 ----------- Vice-Presidente da Câmara Municipal.-------------------------------------------------------------------  

 ----------- O Vice-Presidente da Câmara, José Sousa Batista, deu a conhecer através de registo escrito, 

da sua participação em reuniões e outras iniciativas por videoconferência, que disponibilizou nos 

seguintes termos: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------- No dia 04/05/2020, participou na reunião no âmbito do Covid-19, com elementos da 

Comissão Municipal de Proteção Civil; ------------------------------------------------------------------------------  

 ----------- No dia 05/05/2020, reuniu com técnicos da Câmara Municipal, envolvidos nas Atividades de 

Enriquecimento Curricular. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------------  

 ----------- Ana Cristina Silva Sousa Borges. --------------------------------------------------------------------------  

 ----------- A Vereadora Ana Cristina Silva Sousa Borges deu a conhecer através de registo escrito, da 

sua participação em reuniões e outras iniciativas, de forma presencial e por videoconferência, que 

disponibilizou nos seguintes termos: ----------------------------------------------------------------------------------  

 ----------- No dia 04/05/2020, acompanhou a distribuição de kits de apoio sénior pelos idosos mais 

vulneráveis do Concelho de Carregal do Sal, oferecidos pelo Movimento Pontapé no COVID 19 de 

Nelas; e participou na reunião no âmbito do Covid-19, com elementos da Comissão Municipal de 

Proteção Civil;-------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------- Fez, ainda, neste período de tempo, atendimento diário, de forma presencial e não presencial, 



 

a munícipes no âmbito da CPCJ – Comissão de Proteção de Crianças e Jovens e da Comissão de 

Proteção de Idosos e outros, bem como visitas domiciliárias, de forma presencial, no âmbito da Covid-

19. -------  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------------  

 ----------- António Óscar de Almeida e Paiva. -----------------------------------------------------------------------  

 ----------- O Vereador António Óscar de Almeida e Paiva usou da palavra para informar que os 

Vereadores do Partido Social Democrata tinham enviado ao Presidente da Câmara, um documento, 

para ser analisado no período de antes da ordem do dia, que é do seguinte teor: ------------------------------   

 ----------- “PREOCUPAÇÕES DOS VEREADORES DO PSD -----------------------------------------------  

 ----------- O executivo da Câmara, no seu todo, tem sintonizado num conjunto de preocupações que 

decorrem desta situação de contingência em que temos vivido. --------------------------------------------------  

 ----------- A constatação dos problemas é importantíssima; a sintonia igualmente, mas a questão está 

no detalhe, isto é, nas respostas efetivas a esses mesmos problemas. --------------------------------------------  

 ----------- Agora vigora o estado de calamidade (com restrições diferentes do estado de emergência. -----  

 ----------- 1. Nesta nova fase (com o desconfinamento progressivo e as consequências que poderá 

trazer) que ações concretas pensa a Câmara desenvolver para que os nossos munícipes continuem a 

proteger-se e a não facilitar? --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------- 2. As questões da redução do preço da água e da eletricidade são sensíveis e no terreno 

precisam de uma operacionalização muito prática. Os despachos e comunicados podem não atingir 

um público-alvo com reais problemas nesta matéria. Que vai a Câmara fazer para que estas decisões 

cheguem efetivamente a quem delas mais necessitado estará? ---------------------------------------------------   

 ----------- 3. A educação é outro grande problema. Queremos que todos sejam filhos, isto é, que todos 

tenham as mesmas oportunidades de acesso ao ensino-aprendizagem na modalidade E@D. E isso 

pode não estar a acontecer ou porque os alunos não têm computador, ou porque não têm net. Já 

tivemos ocasião de sugerir a compra de computadores e para quem não tem net a banda larga é 
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solução. A Câmara, feito o levantamento, vai assumir a resolução, no mais curto espaço de tempo, 

destes problemas? --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------- 4. Os problemas atuais, infelizmente, não estão apenas confinados ao covid 19. Há muitos 

outros que decorrem deste. Por exemplo o caso de outras patologias que merecem um 

acompanhamento constante ou periódico. Há, por exemplo, doentes que estão a evitar ir a consultas 

com medo da pandemia. No concelho há casos desses? Se há o que está a ser feito para debelar a 

situação?” ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------- Presidente da Câmara Municipal. -------------------------------------------------------------------------  

 ----------- O Presidente da Câmara, Rogério Mota Abrantes, usou da palavra para, relativamente ao 

documento ora transcrito, referir que estava bastante desagradado com a forma como os partidos 

políticos, face à situação de pandemia da doença COVID-19 que se estava a viver, aproveitaram a 

mesma para iniciar a campanha eleitoral. Disse não concordar com esta maneira de ser e de atuar, 

discordando, também, da forma como colegas seus, de outras Câmaras Municipais, se expõem 

publicamente quando procedem à distribuição de material de proteção ou promovem esta ou aquela 

iniciativa de combate à pandemia da doença COVID-19. Afirmou que essa não é a sua maneira de ser 

e a Câmara Municipal tem feito o que pode e está ao seu alcance, sem necessidade de fazer 

propaganda excessiva e folclórica. Disse também que o Partido Social Democrata quando publica as 

suas ideias, apreciadas em reuniões desta Câmara Municipal, têm-se esquecido de dizer que noventa 

por cento das ideias apresentadas já estão a ser praticadas pela Câmara Municipal. Este tipo de 

informação ficar-lhe-ia muito bem. Prosseguiu a sua intervenção, referindo que todos, sem exceção, 

deveriam deixar de parte as eleições e pensar seriamente no que está a acontecer a nível mundial. 

Mencionou que o dia-a-dia nesta Câmara Municipal é bastante movimentado e o essencial da atuação 

do Executivo Camarário é o de resolver bem os problemas das pessoas, sem cometer os mesmos erros 

de outros municípios que se apressaram relativamente a certas situações e tentaram resolvê-las sem a 

necessária ponderação e planeamento. Reafirmou que das ideias colocadas pelos Vereadores do 



 

Partido Social Democrata, noventa por cento das mesmas estavam em andamento, existindo uma ou 

outra que, a seu tempo, será concretizada. No concernente ao documento e ao seu primeiro ponto, 

referiu não saber exatamente o que era pretendido, mas ainda assim, a Câmara Municipal, tudo iria 

continuar a fazer, como o tem feito, para sensibilizar e ajudar a corrigir eventuais situações que possam 

ser propiciadoras da propagação da pandemia da doença COVID-19. A Câmara Municipal está a fazer 

o que lhe compete, não podendo ir de casa em casa, ou de local em local, a alertar e a informar as 

pessoas. Quanto à distribuição de máscaras de proteção, referiu que essa distribuição não tinha sido 

feita mais cedo, face à algumas indecisões superiores sobre o seu uso generalizado por parte da 

população e também devido ao preço de custo exorbitante das mesmas, numa fase inicial, o que 

atualmente já não acontece, pois o preço já baixou significativamente. Informou já terem sido ou 

estarem a ser distribuídas no Concelho quinze mil máscaras de proteção. Quanto aos apoios 

deliberados na última reunião e tornados públicos, referiu já ter chegado um número razoável de 

pedidos, carecendo alguns de serem corrigidos na sua instrução, mas as pessoas estavam a inteirar-se 

do assunto, que tinha sido amplamente divulgado, não estando a Câmara Municipal em condições de 

garantir mais do que tem feito. Quanto ao assunto da Educação, a Câmara Municipal está a tratar do 

assunto, já fez os levantamentos necessários sobre as necessidades e já pediu propostas. Contudo, até à 

presente data, não recebeu qualquer reclamação de quem quer que fosse; apenas uma munícipe 

perguntou, telefonicamente, a esta Câmara Municipal sobre se iriam ser ou não distribuídos 

computadores. Deu, de seguida, a palavra ao Vice-Presidente da Câmara para complementar a sua 

intervenção. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------- Vice-Presidente da Câmara. --------------------------------------------------------------------------------  

 ----------- O Vice-Presidente da Câmara, José Sousa Batista, usou da palavra para referir que os 

levantamentos a que o Presidente da Câmara se tinha referido estavam de facto todos realizados, sendo 

que a educação pré-escolar não seria considerada para efeitos de uma possível atribuição de 

equipamentos. Assim e de acordo com a articulação que estava a ser feita com o Agrupamento de 



Livro 99 

Folha  _______  

 
 ______________  

 

Escolas do Concelho, estava em condições de informar que os segundo e terceiro ciclos, bem como o 

secundário, tinham computadores, no que a Câmara Municipal também tinha contribuído, através da 

disponibilização de alguns equipamentos. As necessidades do primeiro ciclo eram de cinquenta e sete, 

referentes a alunos sem computadores e trinta e três, de alunos sem acesso à internet. Disse ter já na 

sua posse as respetivas listagens e este assunto estava a ser operacionalizado junto dos encarregados de 

educação. O Gabinete de Informática e Inovação estava a fazer a análise das propostas dos 

equipamentos, antevendo-se algumas questões/problemas. Assim, os equipamentos propostos eram de 

versões básicas, que de um momento para o outro deixam de ter capacidade para mais reutilizações, 

pelo que seria de pensar em investir um pouco mais em equipamentos que possam vir a ser 

reutilizados posteriormente. Existia, ainda, um outro problema relacionado com as placas de rede, 

porquanto as mesmas não poderiam ser adquiridas em quantidade, por existir mais do que um 

operador de internet, evidenciando que em alguns municípios onde tinha sido feita a entrega dos 

computadores, as placas de rede não funcionam face à escassez de cobertura nas algumas localidades, 

pelo que adquirir os computadores nem sempre é sinónimo de resolução dos problemas. Além de que 

a internet para o primeiro ciclo é apenas um sítio para ir tirar semanalmente a documentação e, desse o 

início desta implementação, os pais que não conseguem ir buscar a informação à internet, a Câmara 

Municipal faz a entrega física da mesma. Retomou o tema da aquisição dos computadores para 

descrever as diligências efetuadas, inclusive com a possibilidade de se fazer um aluguer, mas tal não se 

manifestou exequível, devido ao equipamento, proveniente de Espanha e que obrigaria a algumas 

adaptações, ser usado e o preço, quer do aluguer, quer do valor residual ser avultado. No que a 

aquisição diz respeito, informou que os prazos de entrega eram também bastante demorados. Afirmou 

que também não compreendia e não aceitava o folclore que era feito em torno destas questões, mas 

que cada Câmara Municipal fazia o que entendia, mas a informação veiculada pelos Municípios 

deveria também dizer que dos computadores adquiridos, só uma parte tinha sido entregue e que outros 

não funcionam devido à falta de cobertura de rede. Assim, na prática nada mudou. Prosseguiu, 



 

referindo que não o preocupava muito o ano letivo que estava a terminar, mas sim o próximo ano 

letivo se a situação atual se mantiver e nas aquisições a fazer, a Câmara Municipal tinha de ponderar e 

ser muito cautelosa. Os levantamentos estavam feitos, a auscultação estava em curso e tudo estava a 

decorrer com a normalidade e como tinha sido planeado, de acordo com as informações colhidas junto 

do Agrupamento de escolas. Entende que a Câmara Municipal deveria concentrar os seus esforços e a 

máxima atenção no próximo ano letivo, sendo que os municípios ao entregar computadores em 

localidades onde existe escassez de rede internet, desta ou daquela operadora, não estão a resolver 

problemas, porque os problemas da internet ninguém os resolve e as operadoras não têm estado 

disponíveis para os resolver. Salientou ser do seu conhecimento que existem zonas da Vila Sede do 

Concelho que não têm atualmente possibilidade de cobertura de fibra, para quem o pretenda fazer, 

pelo que a insistência da Câmara Municipal deveria ser junto da operadora ou operadoras para 

fazerem a cobertura total da Vila Sede e do Concelho.  Reafirmou ter informação do Agrupamento de 

Escolas de que tudo está tudo a decorrer normalmente, além de que a Câmara Municipal não deve 

cometer os mesmos erros de outros municípios. O processo poderá ter sido mais demorado, mas visa 

um objetivo que é o de ser o mais fiável e útil possível. Concluiu, referindo que é muito simples fazer 

folclore e dizer que todos têm computador, mas ninguém responde quando as placas de rede não 

funcionam, o que equivale a afirmar que por vezes há cana de pesca, mas não há rio para pescar. ---------   

 ----------- Ana Cristina Silva Sousa Borges. --------------------------------------------------------------------------  

 ----------- A Vereadora Ana Cristina Silva Sousa Borges usou da palavra para recordar que se estava a 

menos de um mês do fim do ano letivo e tudo estava a funcionar, tudo estava organizado e a Câmara 

Municipal deve concentrar a sua ação no próximo ano letivo. Deviam ser evitadas campanhas 

eleitorais, nesta fase dramática da pandemia que se vive. Além de que a atribuição de equipamentos 

terá de ter critérios rigorosos para que não aconteça o que se verificou em casos similares, como foi o 

da entrega dos computadores Magalhães. Quanto aos apoios e reduções, no âmbito das medidas 

COVID-19 aprovadas na última reunião, informou que existe já um número interessante de pedidos e 
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pedidos de esclarecimentos que estão a ser analisados e a ser solicitada a sua correção no que diz 

respeito à instrução dos mesmos.---------------------------------------------------------------------------------------   

 ----------- Presidente da Câmara Municipal. -------------------------------------------------------------------------  

 ----------- O Presidente da Câmara Municipal, Rogério Mota Abrantes, usou da palavra para reforçar o 

que anteriormente tinha sido dito, na medida em que não foram feitos, nos últimos anos, quaisquer 

investimentos ao nível da fibra na Vila Sede e no Concelho. Deu a conhecer, a propósito, um abaixo 

assinado feito por residentes da localidade das Laceiras, no sentido de prolongarem a fibra que se 

encontra à entrada da povoação e de a operadora não ter viabilizado por não ser rentável, apesar de ser 

previsível adesão de mais de duas dezenas de potenciais clientes. Concluiu, referindo que deveriam 

existir diretivas do Governo no sentido de ser obrigatória a cobertura da internet em todas as 

localidades do Concelho e do País. ------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------- António Óscar de Almeida e Paiva. ------------------------------------------------------------------------  

 ----------- O Vereador António Óscar de Almeida e Paiva usou da palavra para, em jeito de comentário 

e sem pretender entrar em polémicas, na medida em que a situação atual não era para tal. Assim, 

afirmou que os Vereadores do Partido Social Democrata usaram de um direito legítimo para colocar 

questões e serem esclarecidos, próprio de um País livre, plural e democrático, em representação de um 

partido, mas não com intuitos eleitoralistas. Prosseguiu, referindo que os Vereadores do Partido Social 

Democrata estão em sintonia com as medidas implementadas pela Câmara Municipal, não colocando 

em causa a atuação desenvolvida, o que simbolizava a sua anuência e concordância. A postura dos 

Vereadores do Partido Social Democrata é própria do jogo natural da democracia. Afirmou, ainda, que 

no seu entendimento, a Câmara Municipal está a fazer um bom papel no combate à pandemia da 

doença COVID-19, estando a atuar no registo certo e os partidos políticos também têm sido 

comedidos, não existindo folclore, ainda que admita poder haver exageros de alguns. -----------------------  

 ----------- Vice-Presidente da Câmara. --------------------------------------------------------------------------------  

 ----------- O Vice-Presidente da Câmara. José Sousa Batista, usou da palavra para afirmar que o 



 

folclore a que se tinha referido na sua intervenção, não era dos partidos políticos, mas sim de alguns 

municípios. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------- Presidente da Câmara Municipal. -------------------------------------------------------------------------  

 ----------- O Presidente da Câmara, Rogério Mota Abrantes, usou da palavra para discordar e afirmar 

que entendia a ação dos partidos políticos como de pura campanha, o que era um direito que lhes 

assistia, mas, na fase que o Mundo atravessa, não era o momento para se andar em campanhas. A 

Câmara Municipal tem atuado e resolvido problemas, deixando de parte o folclore, por não concordar 

e não aceitar este tipo de ações neste momento trágico. ------------------------------------------------------------    

 ----------- António Óscar de Almeida e Paiva. -----------------------------------------------------------------------  

 ----------- O Vereador António Óscar de Almeida e Paiva questionou a propósito ainda das 

preocupações do Partido Social Democrata se era do conhecimento do Executivo Camarário ter 

havido pessoas do Concelho que não foram a consultas ao Hospital e ao Centro de Saúde, neste 

período mais crítico da pandemia da doença COVID-19.  --------------------------------------------------------  

 ----------- Presidente da Câmara Municipal. -------------------------------------------------------------------------  

 ----------- O Presidente da Câmara Municipal, Rogério Mota Abrantes, usou da palavra para responder 

e informar que era do seu conhecimento que certas consultas e exames agendados foram, no período 

mais crítico da pandemia da doença COVID-19, adiados e estão agora a ser reagendados. O Centro de 

Saúde funcionou normalmente, apesar do encerramento ao fim de semana, esperando-se que tal 

situação venha a ser restabelecida oportunamente. Concluiu, referindo que é natural que no período 

mais crítico, as pessoas, com receio, não quisessem ter ido às consultas. ---------------------------------------  

 ----------- Ana Cristina Silva Sousa Borges. --------------------------------------------------------------------------  

 ----------- A Vereadora Ana Cristina Silva Borges usou da palavra para complementar intervenções 

anteriores e mencionar que a distribuição de máscaras de proteção iria continuar, à medida que fossem 

entregues. Quanto ao preenchimento dos pedidos de apoio, no âmbito das medidas do COVID-19 

aprovadas na última reunião desta Câmara Municipal, os serviços estavam disponíveis para ajudar no 
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preenchimento e entrega de documentos. -----------------------------------------------------------------------------  

 ----------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. --------------------------------------------------------------  

 ----------- O Presidente da Câmara, Rogério Mota Abrantes, referiu-se ainda a assuntos que iriam ser 

agendados nas ordens do dia de próxima ou próximas reuniões desta Câmara Municipal, 

nomeadamente a feira que iria reabrir no recinto de Carregal do Sal, na próxima sexta-feira e durante o 

mês de maio do corrente ano e será exclusivamente destinada à venda de produtos agrícolas e 

produtos alimentares e sem pagamento de taxas e a isenção do pagamento de taxas pelo 

funcionamento das esplanadas. Por último, informou já ter recebido o orçamento dos testes que vão 

ser feitos ao pessoal dos Bombeiros Voluntários do Concelho e da Delegação de Oliveira do Conde da 

Cruz Vermelha Portuguesa. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. --------------------------------------------------------------  

 ----------- PERÍODO DA ORDEM DO DIA  ----------------------------------------------------------------------  

 ----------- FINANÇAS MUNICIPAIS  ------------------------------------------------------------------------------  

 ----------- (0189/20200508) 2. APRECIAÇÃO DOS RESPETIVOS DOCUMENTOS. --------------------  

 ----------- Foram presentes, na reunião, os resumos diários de tesouraria (números oitenta e três), 

referentes ao dia quatro de maio de dois mil e vinte, que apresentavam os seguintes saldos: ----------------   

 ----------- Na Conta Geral da Câmara: em cofre – €3 416,04 (três mil, quatrocentos e dezasseis euros e 

quatro cêntimos); depositados na Caixa Geral de Depósitos, Banco Millennium BCP, Crédito 

Agrícola, Banco Santander Totta, Novo Banco, BIG e BPI, a quantia de €2 920 784,69 (dois milhões, 

novecentos e vinte mil, setecentos e oitenta e quatro euros e sessenta e nove cêntimos); o que perfaz 

um total de €2 924 200,73 (dois milhões, novecentos e vinte e quatro mil, duzentos euros e setenta e 

três cêntimos).   ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------- Na Conta de Operações de Tesouraria: em cofre – €0,00 (zero euros); depositados na Caixa 

Geral de Depósitos e Crédito Agrícola, a quantia de €110 046,29 (cento e dez mil, quarenta e seis 

euros e vinte e nove cêntimos); o que perfaz um total de €110 046,29 (cento e dez mil, quarenta e seis 



 

euros e vinte e nove cêntimos).  ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------------  

 ----------- EDUCAÇÃO E SAÚDE ----------------------------------------------------------------------------------  

 ----------- AEC’S -ATIVIDADES DE ENRIQUECIMENTO CURRICULAR -----------------------------  

 ----------- (0190/20200508) 3. EMAIL DA DIREÇÃO-GERAL DOS ESTABELECIMENTOS 

ESCOLARES. CONHECIMENTO DA CÂMARA MUNICIPAL. --------------------------------------------  

 ----------- (Documento registado nos serviços camarários, em 2020/04/24, sob o n.º 3527). ----------------   

 ----------- Foi presente, na reunião, o email datado de vinte e quatro de abril do corrente ano, emanado 

da Direção-Geral dos Estabelecimentos Escolares, subordinado ao assunto “Atividades de 

Enriquecimento Curricular – 3.º período, ano letivo de 2019/2020”. O Vice-Presidente da Câmara, 

José Sousa Batista, usou da palavra para fazer o respetivo enquadramento e contextualização. ------------  

 ----------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------------  

 ----------- BOLSAS DE ESTUDO ------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------- (0191/20200508) 4. INFORMAÇÃO DOS SERVIÇOS. ANÁLISE E DELIBERAÇÃO 

DA CÂMARA MUNICIPAL. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------- (Documento registado nos serviços camarários, em 2020/05/04, sob o n.º 1152). ----------------   

 ----------- Foi presente, na reunião, o processo referente à atribuição de bolsas de estudo a alunos do 

pós-secundário, que se encontrava devidamente capeado com a informação dos serviços, datada de 

quatro do corrente mês e ano e do respetivo mapa dos alunos candidatos. O Vice-Presidente da 

Câmara, José Sousa Batista, usou da palavra para dar as explicações tidas por adequadas, remetendo 

esclarecimentos adicionais para o conteúdo da informação atrás referida, que a seguir se transcreve: -----  

 ----------- “Assunto: Bolsas de Estudo -------------------------------------------------------------------------------  

 ----------- Exmo. Senhor Vice-presidente,  ---------------------------------------------------------------------------  

 ----------- Candidataram-se ao concurso para atribuição de bolsas de estudo vinte e cinco estudantes do 

ensino superior, residentes no concelho. ------------------------------------------------------------------------------  
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 ----------- A avaliação baseou-se na análise dos dados contidos nos processos de candidatura, entrevista 

e ou visita domiciliária, quando considerada fundamental para uma melhor perceção da situação 

socioeconómica, de acordo com o disposto na alínea 3) do artigo 7.º da Norma Técnica em vigor para 

atribuição das bolsas de estudo. Foram também verificadas as condições de elegibilidade de cada um 

dos alunos. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------- Estabeleceu-se contacto com diversos serviços de ação social, nomeadamente: -------------------  

 ----------- 1 - Instituto Politécnico da Guarda; ------------------------------------------------------------------------  

 ----------- 2 – Instituto Politécnico de Viseu; --------------------------------------------------------------------------  

 ----------- 3 – Universidade de Aveiro. --------------------------------------------------------------------------------  

 ----------- A Câmara Municipal deliberou atribuir no ano letivo de 2019/2020, bolsas de estudo aos 

alunos que se encontrem nas seguintes condições. ------------------------------------------------------------------  

 ----------- a) Atribuir aos alunos cuja capitação se encontra abaixo dos 50% do valor do IAS 1000,00€; --  

 ----------- b) Atribuir aos alunos cuja capitação se encontra entre os 50% e 80% do valor do IAS 

750,00€.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------- Após a análise dos devidos processos verificamos a existência de candidatos dentro dos 

limites de capitação estabelecidos para a sua atribuição. Assim dos vinte e cinco alunos candidatos à 

bolsa de estudo: -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------  Os alunos que se encontram com o escalão 1.º, enquadram-se na situação descrita na alínea 

a), acima referida; ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------  Os alunos que se encontram com escalão 2.º, encontram-se na situação definida no n.º b). ----  

 ----------- Propõe-se a não atribuição de Bolsas de Estudo aos seguintes alunos: ------------------------------  

 ----------- Mariana Machado Teixeira – ultrapassa os limites de capitação para atribuição; -----------------  

 -----------  Soraia Pessoa Parente – ultrapassa os limites de capitação para atribuição; -----------------------  

 -----------  Patrícia Salvador da Silva – ultrapassa os limites de capitação para atribuição; ------------------  

 -----------  Alexandre Lopes dos Santos - ultrapassa os limites de capitação para atribuição; ---------------  



 

 -----------  Carolina Abrantes da Fonte - ultrapassa os limites de capitação para atribuição; ----------------  

 -----------  Carla Alexandra Correia Gomes - ultrapassa os limites de capitação para atribuição; ----------  

 -----------  Ruben Philippe Lopes Vaz - ultrapassa os limites de capitação para atribuição; -----------------  

 ----------- Junto anexamos o quadro que reflete a situação última de cada candidato. 

 ----------- Fica a lista à consideração de V.ª Ex.ª devendo, posteriormente, ser dada a necessária 

publicitação através de edital, com os candidatos a bolsa de estudo. ---------------------------------------------  

 ----------- No ano letivo passado a Câmara Municipal atribui dezassete bolsas de estudo, duas no valor 

de 1000,00€, e as restantes no valor de 750,00€. --------------------------------------------------------------------  

 ----------- Em suma é tudo o que se pode informar sobre o assunto em causa. ---------------------------------  

 ----------- À consideração de V.ª Ex.ª”. --------------------------------------------------------------------------------   

 ----------- A Câmara Municipal analisou em pormenor este assunto e, decorrida votação nominal, 

deliberou por unanimidade concordar e aprovar a proposta apresentada, determinando aos serviços as 

diligências necessárias à eficácia desta deliberação. ----------------------------------------------------------------  

 ----------- ADMINISTRAÇÃO AUTÁRQUICA -----------------------------------------------------------------   

 ----------- REVISÃO DO PDM ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------- (0192/20200508) 5. FATURAÇÃO – 3.ª FASE. EMAIL DA SPI – SOCIEDADE 

PORTUGUESA DE INOVAÇÃO. ANÁLISE E DELIBERAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL. -----  

 ----------- (Documento registado nos serviços camarários, em 2020/04/23, sob o n.º 3494). ----------------   

 ----------- Foi presente, na reunião, o processo referente à revisão do Plano Diretor Municipal de 

Carregal do Sal, que se encontrava capeado com o email datado de vinte e três de abril do corrente 

ano, emanado da SPI – Sociedade Portuguesa de Inovação, bem como da informação dos serviços, em 

que a entidade requer a desagregação do pagamento parcial de €20 835,00 (vinte mil, oitocentos e 

trinta e cinco euros), em três pagamentos de €2 083,50 (dois mil e oitenta e três euros e cinquenta 

cêntimos), €12 501,00 (doze mil, quinhentos e um euros) e €6 250,50 (seis mil, duzentos e cinquenta 

euros e cinquenta cêntimos).  -------------------------------------------------------------------------------------------  
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 ----------- A Câmara Municipal analisou em pormenor este assunto e, decorrida votação nominal, 

deliberou por unanimidade concordar e aprovar, deferindo o pedido formulado pela SPI – Sociedade 

Portuguesa de Inovação, nos termos requeridos e informados. ---------------------------------------------------  

 ----------- PAGAMENTOS ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------- (0193/20200508) 6. INFORMAÇÃO DOS SERVIÇOS. RATIFICAÇÃO DA CÂMARA 

MUNICIPAL. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------- O Presidente da Câmara, Rogério Mota Abrantes, informou o restante Executivo Camarário 

dos pagamentos havidos, a que se referiam as autorizações com início no número oitocentos e setenta 

e quatro e termo no número novecentos e setenta e três, no valor de €314 568,97 (trezentos e catorze 

mil, quinhentos e sessenta e oito euros e noventa e sete cêntimos), todas elas registadas nas fichas 

respetivas. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------- A Câmara Municipal tomou conhecimento e, decorrida votação nominal, deliberou por 

unanimidade concordar e ratificar as decisões proferidas pelo Presidente da Câmara. ------------------------   

 ----------- (0194/20200508) ELABORAÇÃO E APROVAÇÃO DA ATA. --------------------------------  

 ----------- Eram precisamente dezasseis horas, quando o Presidente da Câmara deu por concluída a 

agenda da ordem do dia desta reunião, tendo solicitado ao Chefe da Divisão de Administração Geral 

que procedesse à leitura da ata que, para constar, tinha sido, entretanto, elaborada. ---------------------------   

 ----------- Feita de seguida a respetiva leitura, a Câmara Municipal, decorrida votação nominal, 

aprovou por unanimidade a ata nos exatos termos em que a mesma se encontrava redigida. ----------------   

 ----------- (0195/20200508) ENCERRAMENTO. ----------------------------------------------------------------  

 ----------- E, nada mais havendo a tratar, pelo Presidente da Câmara, Rogério Mota Abrantes, foi 

declarada encerrada a reunião, quando eram dezasseis horas e quinze minutos, procedendo à 

assinatura da ata, conjuntamente com quem a lavrou. --------------------------------------------------------------   

 

 ----------- Rogério Mota Abrantes 



 

 

 ----------- António Manuel Ribeiro 

 

 -----------  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

 


